

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Por otra parte, se habla sobre el Partido Nueva Alianza, el cual ha nacido de las entrañas del SNTE. Resulta que ese partido, cuya bandera principal ha sido la educación y la capacitación, está muy lejos de haber llevado a la práctica su principio rector. Ante esto, se revisó el informe que tiene el **IEQ** en internet, sobre las erogaciones económicas de todos los partidos políticos, encontrando que durante el 2012, el PANAL tuvo recursos que ascendieron a un millón 625 mil pesos. De esta cantidad, un millón 269 mil 598 pesos se fueron para actividades ordinarias. Invirtieron 10 mil 438 pesos en actividades efectuadas para cumplir las leyes o su normatividad interna. Para actividades educativas destinaron 224 mil pesos y para capacitación de sus militantes, ni un solo duro. Muy difícilmente se podrá hacer cambiar esta actitud, muy difícilmente se podrá cambiar el inexorable destino que tendrá el hoy secretario general de la Sección 24, del SNTE, Juan Emilio Hernández Molina, quien como sus dos antecesores, Abel Espinosa y Jesús Galván, será candidato a diputado local y formará parte de la 58 legislatura del estado. Los comportamientos pueden ser predecibles si se cultiva la virtud de ser buenos observadores. (a.m. 9-A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

RLV CONTINUARÍA BIEN LA OBRA DE JC: G. ALCOCER

Roberto Loyola no es un gobernante ríspido, es amigable, directo, franco y con el que puedes platicar y confiar, aseguró el Director de Casas GEO, Alfonso García. Aprovecho para destapararlo, pues todo lo que ha hecho José Calzada se necesita continuar y nosotros (los empresarios) vemos a Loyola con “patas pa`gallo”. (Noticias 3-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

ZAPATA, LOGROS SIMULADOS: PRI

Al lamentar que no se les haya permitido a los regidores hacer uso de la voz durante el Informe de actividades del alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, el regidor del PRI, Miguel Ramírez Suárez, sentenció que los “logros” de esa administración están basados en simulación y decisiones unipersonales. Recordó que el Cabildo en Corregidora perdió su fuerza y su razón de ser, desde que (con la mayoría panista) se aprobó un acuerdo que faculta al presidente municipal, a celebrar a nombre del Ayuntamiento, los acuerdos, convenios y contratos necesarios para el funcionamiento del municipio, y que a través de este poder, se dejó todo en manos de una sola persona. (Diario de Querétaro 1-A)

PRI DE CORREGIDORA NO GIRA ENTORNO A EX ALCALDE, SEÑALAN

El dirigente municipal del PRI en Corregidora, Roberto Carlos de Los Cobos Palacios, aseguró que el partido en el ayuntamiento no gira entorno a lo que fue el gobierno de José Carmen Mendieta Olvera como presidente municipal, por lo que ya se cerró un ciclo y se debe trabajar nuevamente con cercanía a la gente. Destacó la importancia que tiene para el PRI, recuperar el municipio para 2015. De los Cobos se desempeñó como secretario particular de Mendieta Olvera, y recientemente el dirigente municipal priísta fue acusado por el actual edil, Antonio Zapata, de cobrar la liquidación de su puesto de forma extemporal y con cargo a su

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

administración. Ante esto, Roberto Carlos informó que esto es una mentira, pues tiene comprobantes de recibo por parte del municipio donde se le liquidó en septiembre. (El Universal Querétaro 4-A)

FORTALECERÁN AL PRI SANJUANENSE

El dirigente municipal del PRI, Juan Pedro Olvera, aseguró que atenderá el llamado del dirigente estatal Alonso Landeros, quien exhortó a los priístas sanjuanenses a trabajar de la mano con el presidente municipal -Fabián Pineda-, para fortalecer los lazos al interior del partido. “Nosotros siempre lo hechos dicho, no hay mejor trabajo que el que se hace en equipo. Reconocemos ese trabajo y el gran y claro ejemplo lo tenemos con nuestro Gobernador José Calzada Rovirosa, quien ha tenido un trabajo en equipo excepcional y predica con el ejemplo para dar respuesta a la sociedad”. (Plaza de Armas 12)

SIEMBRAN PRIÍSTAS ÁRBOLES EN HUIMILPAN

Un total de 400 árboles, entre pinos y cedros, fueron sembrados en la comunidad de San Pedro, municipio de Huimilpan, como parte de la campaña “Carta de Adopción” que impulsa la Secretaría de Desarrollo Ambiental del CDE del PRI en Querétaro. (Noticias 7-A)

PAN

El PAN es una oposición constructiva: José Báez

El presidente estatal del PAN, José Báez Guerrero, aseguró que el organismo político que lidera ha sabido ser una buena oposición pues no está entregado al Gobierno, pero sabe llegar a acuerdos. Luego de haberse cumplido ya un año de que el PAN salió derrotado de los comicios electorales para la presidencia de la República, Báez Guerrero señaló que su partido se prepara rumbo al 2015. (Plaza de Armas 9)

UNIDAD DARÁ TRIUNFO AL PAN: RICARDO ANAYA

Todos los partidos políticos están sujetos al riesgo de la división una vez que han seleccionado candidatos, o durante el proceso, admitió el diputado federal por Querétaro, Ricardo Anaya, quien recordó que el PAN tiene pendiente una reforma estatutaria en esa materia, sin embargo, confió en que habrá madurez política y que sabrán encarar procesos democráticos. Dice que la lección que le deja el proceso electoral de la semana pasada es que cuando se dividen pierden. (Diario de Querétaro 3-A)

PVEM

DAN A FAMILIAS PAQUETES NUTRITIVOS

El secretario general del PVEM y diputado federal, Ricardo Astudillo, arrancó en Corregidora el programa de Entrega de Paquetes Nutricionales de frutas y verduras en apoyo a la economía familiar y de los productores del campo queretano. (Plaza de Armas 11 y Noticias 7-A)

NOTAS PRINCIPALES

AM: IMPULSA CINVESTAV A SECTOR AERONÁUTICO

El Centro de Investigación y Estudios Avanzados del IPN, Unidad Querétaro, lleva a cabo dos proyectos con el Clúster Aeronáutico de la entidad, relacionado con el diseño de materiales cerámicos para las aspas de turbinas de aviones, informó el Director del Centro, Luis Gerardo Trápaga. Dijo que han trabajado también en otros proyectos con compañías como ITR-ITP de Querétaro. (a.m. 1 y 2-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

EUQ: MUJERES CAPITALINAS INICIAN PEREGRINAJE

Alrededor de 2 mil mujeres comenzaron ayer a las cuatro de la mañana la peregrinación hacia la Basílica de Guadalupe, en la ciudad de México, partiendo del Templo de La Congregación, en la capital del estado. El Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, celebró una misa con las peregrinas en la comunidad De El Colorado, en el municipio de El Marqués. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. (EUQ principal; Plaza de Armas 1 y 4)

PA: LA FE NOS UNE

El Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, encabezó el inicio de la Peregrinación a la Basílica de Guadalupe de la columna queretana, en el marco de la 54 Peregrinación Femenil al Tepeyac, que arrancó ayer en punto de las 4:30 horas. (PA, principal)

DQ: ¡MACROACCIDENTE!

Un macro accidente en el que participaron 7 vehículos que ocurrió en el kilómetro 184 de la carretera federal 57 con dirección al DF, dejó al menos 50 heridos, de los cuales un bebé de tres meses y su madre están considerados graves. El chofer de un camión de pasajeros manejaba a velocidad inmoderada sobre un carril de contraflujo que se habilitó sobre esta arteria vial debido a las obras que realiza CAPUFE, cuando los demás vehículos bajaron la velocidad ante la carga vehicular, no así el chofer de este camión provocando tremendo impacto. (DQ principal, Noticias 1-B y Plaza de Armas 1 y 3-La Roja)

PODER EJECUTIVO

PONDERAN TRANSPARENCIA EN MANEJO DE RECURSOS

El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, aseveró que la transparencia en el manejo de los recursos públicos es un tema toral, durante la presentación del Proyecto de Implementación del Sistema Financiero para el Gobierno del Estado de Querétaro, al que se adherirán 56 organismos públicos. Luego se refirió a la Ley General de Contabilidad Gubernamental e indicó que en el ámbito local, se trabaja en la adecuación del marco jurídico respectivo, debido a que disponen la obligatoriedad de la armonización contable, no sólo el sector central del Poder Ejecutivo y sus entidades paraestatales; sino también de los Poderes Legislativo y Judicial, de los organismo constitucionales autónomos, de los municipios y de los fideicomisos públicos. (Diario de Querétaro 9-A)

PRESENTAN AGUA CERCA DE TODOS EN ARGENTINA

Se presentó en la ciudad de Buenos Aires, Argentina, el funcionamiento del programa Agua Cerca de Todos, ante representantes de las empresas operadoras y prestadoras de los servicios de agua y saneamiento de América Latina, durante el Tercer Encuentro Internacional de la Asociación Latinoamericana de Organismos Operadores de Agua (ALOAS) 2013. Por otro lado, durante este evento y como resultado de la vinculación entre la CEA, la ANEAS y la propia ALOAS, se firmó un importante Convenio de Colaboración, cuyo objetivo será el de estrechar la cooperación entre los organismos operadores de México y Latinoamérica. Por parte de la CEA, el convenio fue signado por Andrés Burkle Jonson, director general Adjunto de Administración, en representación del Vocal Ejecutivo del organismo Habib Wejbe Moctezuma. (Diario de Querétaro 4-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

OFRECE SEJUVE A JÓVENES MÁS DE MIL VACANTES

Dominan las vacantes de ingeniería y administración en la bolsa de trabajo que tiene al Secretaría de la Juventud con más de mil 94 oportunidades laborales. La titular de la dependencia, Andrea Spínolo Prieto informó que se trata de vacantes que han sido revisadas pro al Secretaría del Trabajo. (Diario de Querétaro 4-A)

QUERÉTARO ES SEGURO: EU

El Estado de Querétaro figura entre las 13 entidades del país que no fueron marcados como lugares de alerta por el Departamento de Estado estadounidense, quien emitió una "alerta de viaje" a sus ciudadanos, acerca de las entidades mexicanas que tienen riesgo. De acuerdo a la Secretaría de Turismo en la entidad, la mayoría de los extranjeros que nos visitan provienen de Estados Unidos y Canadá en cada periodo vacacional; en tanto que en Bernal, ha incrementado 20% la presencia de estadounidenses atraídos por la cultura del lugar. También, informó que municipios serranos y del semidesierto; así como Tequisquiapan, San Juan del Río y la capital, continúan siendo visitados por nuestros vecinos del norte. (Diario de Querétaro 3-A)

PREPARA UNAQ NUEVA OFERTA EDUCATIVA PARA SIEMBRE: JGV

El rector de la UNAQ, Jorge Gutiérrez de Velasco indicó que en septiembre se podría anunciar la nueva oferta educativa en una nueva área enfocada al diseño y a la calidad y mantenimiento, serían dos carreras para arrancar en enero de 2014. (Noticias 8-A)

VAN A FRANCIA DOS ESTUDIANTES MÁS DE UNAQ

Lo anterior a través del proyecto Franco mexicano que tiene la Universidad Aeronáutica de Querétaro, informó el rector Jorge Gutiérrez de Velasco. (Noticias 7-A)

ACCIDENTES, PRINCIPAL CAUSA DE MUERTE

En temporada vacacional los accidentes viales se constituyen como la principal causa de muerte en niños de 5 y 14 años de edad, por lo que la Secretaría de Salud hizo un llamado a los responsables de los menores para que revisen las condiciones del vehículo y extremen vigilancia en hogares y parques. La Secretaría indicó que los accidentes en casa son los más comunes, por lo que pide a la población extremar precauciones. (Diario de Querétaro 11-A)

40 MDD PARA RELLENO DEL SEMIDESIERTO, PROPONE LA SEDESU

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López indicó que se buscan obtener 40 millones de pesos por el gobierno federal para crear un relleno sanitario para la zona del semidesierto. Este tiradero sería adicional al relleno metropolitano que se ha planteado y albergaría la basura que se recolecta en los municipios de Ezequiel Montes, Cadereyta, Tequisquiapan, Colón y Peñamiller. Destacó que el objetivo de la secretaría es que en los dos años restantes de la administración del actual Gobernador José Calzada, los 18 municipios del estado cuenten con relleno sanitario y que trabajen ordenadamente, en función de la norma y de la cantidad de basura que se deposita en estos espacios. (Noticias 8-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

PODER LEGISLATIVO

FILMARÁN AQUÍ UNA TRILOGÍA DEL OESTE

El diputado priísta David Dorantes informó que serán empresarios queretanos dedicados a la industria de la construcción quienes sean los encargados de realizar las instalaciones de los estudios de cine que estarán ubicados en el municipio de Tequisquiapan, además de informar que a finales de año se estaría produciendo en la entidad una trilogía de películas del Oeste, mismas en las que estará involucrada Anna Roth. (Plaza de Armas 9 y a.m. 5-A)

TABLETS, PRIMERO A ZONAS MARGINADAS: DIPUTADO

A pesar de que hay muchas comunidades que carecen de energía eléctrica, el diputado Jesús Galván consideró que se deben priorizar las zonas más marginadas durante la entrega de 'tablets' a los estudiantes de 5º y 6º grados de primaria, que anunció la SEP. Recordó que a nivel local, se está trabajando en una iniciativa para que en todas las instituciones educativas se cuente con un aula de medios bien equipada. (Diario de Querétaro 4-A)

¿COMPRARÁ MEDICAMENTOS? REVISE LA FECHA DE CADUCIDAD

El diputado panista Enrique Correa Sada, presidente de la Comisión de Salud y Población en la Cámara de Diputados, hizo un llamado a la ciudadanía para evitar comprar medicamentos con distribuidores poco confiables, ya que señaló que en muchas ocasiones éstos lucran con las necesidades de los enfermos al venderles medicamentos caducos. Solicitó a los ciudadanos que en cuanto detecten que alguien expide medicamentos con estas características, los denuncien ante las autoridades. El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, afirmó que Querétaro es líder nacional en el programa de eliminación de medicamentos caducos. (Plaza de Armas 9)

TRABAJARÁN DIPUTADOS DEL PRI CON ALCALDES

Después del Informe del Gobernador y de la glosa, conviene comenzar a trabajar con los municipios sus proyectos de presupuesto para el 2014, por lo que los diez diputados del PRI visitarán a cada uno de los alcaldes para proponerles que la Comisión de Planeación y Presupuesto de la legislatura sesione en cada uno de los 18 municipios, señaló el coordinador de la bancada, Braulio Guerra Urbiola. Destacó que esta estrategia ya fue propuesta a los presidentes municipales de San Juan del Río y de Pedro Escobedo. Lo que se quiere evitar, dijo es que en diciembre comiencen a definir "a prisa" el paquete económico de los municipios, pues es lo que históricamente ha ocurrido. (Diario de Querétaro 1-A)

ESTARÁ LISTA ESTE AÑO LA LEY ESTATAL DE CAMBIO CLIMÁTICO

La Ley Estatal de Cambio Climático estará lista antes de concluir el año, así lo informó el diputado presidente de la Comisión de Desarrollo Sustentable en el Congreso local, Yairo Marino, quien explicó que esta iniciativa forma parte de la agenda común anunciada al inicio de esta LVII Legislatura local. (Plaza de Armas 9 y a.m. 5-A)

READAPTARÁ DIF ESTATAL A MENORES INFRACTORES

La Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, a cargo del DIF Estatal, cuenta con facultades para readaptar a menores en conflicto con edad penal, luego de las reformas hechas a la Ley de Impartición de Justicia. La diputada Eunice Arias, explicó con las reformas a la ley del DIF se busca dar mayor atención a los

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

menores que participan en algún delito, para lograr su readaptación efectiva a la vida social, con un trato especial. (El Universal Querétaro 7-A)

CON REFORMA ENERGÉTICA SE APROVECHARÍAN LOS YACIMIENTOS DE GAS: EB

El Senador Enrique Burgos, aseveró que la reforma energética no es la privatización de PEMEX. Señaló la reforma como una oportunidad para permitir que este gas, que abunda en el norte del país, pueda ser explotado y al tener la reforma como alternativa, se puede hacer un buen uso del componente energético. (Noticias 3-A).

PODER JUDICIAL

TRABAJO CONJUNTO, CLAVE PARA PROSPERAR; TSJ

El Magistrado Presidente del TSJ, Carlos Septién, reconoció que tras la rendición de los primeros informes de gobierno de los presidentes municipales, se refleja la falta de recursos para seguir abonando al desarrollo integral. Mencionó que sólo mediante el trabajo conjunto del municipio, estado, federación e instituciones, se podrá prosperar en el futuro y desarrollo del estado y que no existe comparativo entre administraciones gobernadas por el PAN o el PRI, ya que el propósito es mejorar la calidad de vida de los queretanos. (Noticias 3-A)

MUNICIPIOS

MULTAS DEJAN 3.5 MDP A MUNICIPIO

El municipio de Querétaro ha cobrado este año tres millones y medio de pesos por multas levantadas por la PROFECO, informó el Delegado Alfredo Lugo. Además indicó que son 75 las quejas por abusos de gasolineras en todo el estado. El Delegado consideró que la falta de cultura de denuncia es lo que impide detener abusos en las gasolineras. (a.m. 2-A)

MÁS EXTRANJEROS (SIC) LLEVAN A BERNAL

En aproximadamente 20% se ha incrementado la captación de visitantes internacionales al Pueblo Mágico de Bernal, estimó el presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos de Bernal, Miguel Ángel González Galván. (Diario de Querétaro 3-A)

HABRÁ MAYOR ALUMBRADO EN LOMAS DE CASA BLANCA

A través de la Secretaría de Servicios Públicos, el municipio de Querétaro incrementará las luminarias en Lomas de Casa Blanca, anunció el delegado de dicha zona, Francisco Javier Hernández, quien adelantó que ya han comenzado a censar las calles para detectar las que requieren de este aumento en la red de alumbrado público. (Plaza de Armas 10)

BUSCAN MINICENTROS PARA TERCERA EDAD

Para poder dar un espacio a los 5 mil 400 adultos mayores que atiende el Sistema DIF municipal de Querétaro, se busca crear pequeños centros que los ayuden durante el día, anticipó el director del centro asistencialista, Ricardo Ortega Pacheco. Aseguró que especialistas del Sistema Estatal DIF han recomendado construir pequeñas casas de encuentro para poder dar atención a los 71 grupos de adultos mayores que en la actualidad se reúnen en casas, canchas deportivas, el campo, algún parque o en espacios que les prestan. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

BACHEAN 600 MTS2 EN LA REFORMA

Más de 500 árboles podados, bacheo de 400 metros cuadrados de calles y 120 metros de banquetas, fueron algunas de las acciones que llevaron a cabo autoridades municipales y vecinos de la primera sección de la colonia Reforma Agraria, dentro de la jornada Fuerza Ciudadana que encabezó en esta ocasión el delegado de Josefa Vergara, Francisco Hernández, quien reconoció el trabajo de los vecinos. (Diario de Querétaro 9-A y El Universal Querétaro 6-A)

REFUERZAN VEHÍCULOS DE LA SSPMQ

El municipio de Querétaro va a reforzar el equipo vehicular de la SSPMQ y a finales de este mes se van a entregar 43 camionetas patrulla y 16 motocicletas, dio a conocer el secretario de Administración del municipio, Óscar Hernández Villareal. Este anuncio lo había realizado el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, durante su Primer Informe de Gobierno. (El Universal Querétaro 6-A)

LEGALIZARÁN 32 ASENTAMIENTOS IRREGULARES

En la delegación Josefa Vergara y Hernández hay 32 asentamientos irregulares y se trabaja para que al finalizar la administración se dé certeza jurídica a 52% de estas colonias, refirió el delegado Francisco Hernández Velázquez. (El Universal Querétaro 6-A)

COMERCIANTES SE QUEJAN DE AMBULANTES

Comerciantes de la zona centro de la ciudad, en específico del andador 16 de Septiembre, se manifiestan en contra de la proliferación del comercio ambulante en esta zona. Con mantas en el exterior de sus negocios, los comerciantes establecidos de este andador solicitaron a los gobiernos municipal y estatal, tomar cartas en el asunto. Fernando Goyeneche Villalobos, director de la Unidad Municipal de Inspección, explicó que tienen que llegar a un acuerdo con los comerciantes ambulantes, para que sean reubicados. (El Universal Querétaro 7-A)

CALZADA EN CADEREYTA, E. MONTES Y S. JOAQUÍN

El Gobernador José Calzada, asistió el día de ayer al Primer Informe de Gobierno de los municipios de Ezequiel Montes, Cadereyta de Montes y San Joaquín, encabezados por Jorge Luis Vega, Rodrigo Mejía Hernández y Ezequiel Casas Vega, respectivamente. El titular del Ejecutivo estuvo acompañado por el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; el magistrado presidente del TSJ, Carlos Manuel Septién Olivares; y el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, Jorge Lomelí Noriega. (Plaza de Armas 1 y Noticias 1-A)

CORREGIDORA: REALIZAN JORNADA DE SOLUCIONES

El Coordinador de Atención Ciudadana del Gobernador del Estado, Maximiliano Ruiz Bravo, informó que llegó a la delegación Santa Bárbara del municipio de Corregidora la Jornada número 198 del programa estatal Soluciones a tu Domicilio, el cual, a dos años de su operación ha atendido a cerca de 200 mil ciudadanos de los 18 ayuntamientos. (El Universal Querétaro 8-A)

FALTA DE INFORMACIÓN EN PROGRAMA 'SOLUCIONES'

Ciudadanos que asistieron a la jornada "Soluciones a Domicilio" en la delegación Santa Bárbara, solicitaron mayor información sobre la documentación que se requiere en los trámites y servicios que se ofrecen en estos eventos. Personal del programa atendió a los ciudadanos que acudieron a realizar trámites de diferentes servicios; sin embargo, algunos solicitaron mayores informes, pues después de hacer fila, eran regresados por no cumplir con algún documento. (a.m. 4-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

EFICACIA Y CERCANÍA EN CADEREYTA: RODRÍGUEZ MEJÍA

Rodrigo Mejía, presidente municipal de Cadereyta reconoció que a 8 meses de iniciada la presente administración, hace falta mucho por hacer, y aunque los recursos económicos han sido limitados, se seguirá impulsando una administración eficaz, eficiente y cercana a los ciudadanos. En el marco de su primer informe de gobierno, con la presencia del Gobernador José Calzada, del edil capitalino, Roberto Loyola, Mejía invitó a la ciudadanía a participar de manera más activa y comprometida en la función de gobierno. (Noticias 6-A)

ECONOMÍA, PRIMORDIAL PARA MI GESTIÓN: EDIL

El presidente municipal de Ezequiel Montes, Jorge Luis Vega Ocampo, aseguró en su primer informe de gobierno que el fortalecimiento a la sustentabilidad y el desarrollo económico del municipio han sido motores clave de su administración para lograr un equilibrio entre las finanzas y el desarrollo de actividades económicas. Con la presencia del Gobernador José Calzada y de alcaldes, Vega Ocampo dio cuenta de los resultados en los primeros meses de su administración. (El Universal Querétaro 4 y Noticias 6-A)

LO ACOMPAÑAN A SU INFORME

Más de 2 mil 500 personas acudieron al jardín principal de Corregidora para conocer el Primer Informe de Gobierno del alcalde, Antonio Zapata Guerrero, donde destacó la presencia del Gobernador de la entidad José Calzada Roviroso y del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, así como de personalidades de la política y empresarial queretana. (El Universal Querétaro 3-D)

OBLIGACIÓN TRABAJAR DE LA MANO CON EDILES: MP

El Delegado Federal de SEDESOL, Manuel Pozo, aseguró que el objetivo de acudir a los informes de los presidentes municipales, es el mantener una cercanía interinstitucional. Destacó que tiene la encomienda de trabajar de la mano con los presidentes municipales, pero principalmente con la propia gente, por lo que procura visitar el mayor número de comunidades para llevarles sus programas. (Noticias 3-A)

RECONOCE ALCALDESA PREDIOS IRREGULARES EN S. PEDRO Y S. IGNACIO

La alcaldesa del municipio de Huimilpan, María García, indicó que busca regularizar los predios que se establecieron de manera irregular en la demarcación. Reconoció que sí hay comunidades irregulares en el municipio asentadas principalmente en La Haciendita, San Pedro y San Ignacio. (Noticias 7-A)

YO SÍ TENGO MUCHO QUÉ REPORTAR PRESUME ÉLFEGO

El Presidente municipal de Arroyo Seco, Élfego Torres, afirmó lo anterior y comenta que ha dejado muchos recursos de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, bajamos 40 millones de pesos que se están aplicando en drenaje. Celebró que en lo que lleva al frente de la Presidencia municipal se está realizando la obra más grande, a nivel Sierra Gorda, en cuanto a drenaje. (Noticias 8-A)

COLOCAN PRIMERA PIEDRA DE PLAZA EN SJR

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, colocó la primera piedra de la Plaza Metrópolis, complejo comercial en el que el empresario Alfonso Martínez Ugalde inyectará 25 millones de pesos y generará más de 100 empleos formales. (El Universal Querétaro 4-A)

ALISTAN DESALOJO TEMPORAL DE 17 FAMILIAS EN RIESGO

El secretario de Gobierno, Vicente Pérez, adelantó que 17 familias que habitan zonas de de derrumbes en Lomo de Toro y el Barrio de la Cruz serán desalojadas temporalmente a partir de la próxima semana.

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

Asimismo, descartó la posibilidad de que se posponga el traslado de las personas que se nieguen a abandonar sus casas, debido al riesgo que corren por la temporada de lluvia. El secretario de Gobierno sostuvo un encuentro con el Director de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, para programar las acciones de reubicación y revisión de las zonas de derrumbes en ambas comunidades. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

CENTRO DE CONGRESOS EN TEQUISQUIAPAN, EN 2014

El alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo comentó que el próximo año se construirá en el municipio el Centro de congresos, con un costo de 50 millones de pesos, por lo que el municipio solicitará a los diputados locales que en 2014 se incremente el presupuesto. Dijo que el proyecto ya fue presentado a la Secretaría de Turismo, tanto estatal como federal, así como los diputados locales. (El Universal Querétaro 7-A)

INFORMACIÓN GENERAL

“DE FRENTE Y DE PERFIL”

“Mi trabajo, mi profesionalismo, la responsabilidad en la ESFE está por encima de ideologías o partidos, es un trabajo muy técnico, no político”, afirmó el titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom, en entrevista. Asegura que la ESFE de Querétaro es una de las 3 mejores del país, por su innovación tecnológica, la claridad, profesionalismo y transparencia en la fiscalización de las cuentas públicas. Y es que en el estado no tenemos barreras para la fiscalización, ni con los recursos del Gobierno Estatal; hemos tenido plena apertura para fiscalizar y hacer las observaciones pertinentes, porque la fiscalización no es una moda, es una obligación que tenemos con los ciudadanos. “Como muestra, chequen las observaciones que se le hacen a la Oficialía Mayor; entonces, el Gobernador José Calzada es y ha sido muy respetuoso de nuestra autonomía, nunca nos han tirado línea”. Respecto a que la ESFE fue creada cuando gobernaba Acción Nacional, y que en algún momento se le señaló como panista, asegura no tener militancia en ningún partido. Explica que inició en la administración pública en la época de Enrique Burgos, dio su servicio en la Secretaría Particular, donde trabajó al lado de Chepo Alcocer y Roberto Loyola. Era una administración priísta, pero nunca lo indujeron a que militara en ese partido. (Plaza de Armas 1 y 3)

NI EL 5 POR CIENTO DE DISCAPACITADOS TIENEN EMPLEO: V. MELLADO

El impuesto sobre la Renta de trabajadores con discapacidad es 100% deducible, para incentivar a las empresas que contraten personas en esta condición. Actualmente solo 3 mil 800 tienen empleo de los 94 mil discapacitados que tenemos en Querétaro, según datos del INEGI, informó el delegado del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, quien agregó que los retos que se tienen para incorporar a las personas con alguna discapacidad son aún muy grandes, sin embargo, “estamos ocupados, no preocupados”. (Noticias 8-A)

OTORGARÁ INFONAVIT 6 MMDP DE PESOS EN CRÉDITOS

La Delegación INFONAVIT espera colocar 15 mil 700 créditos este año por un monto total de seis mil millones de pesos, informó el titular, Enrique González. Explicó que esperan que la recaudación fiscal para este año, por la cuota obrero-patronal sea de 3 mil 500 millones de pesos. (a.m. 2-A)

JÓVENES, SIN RECURSOS PARA PONER NEGOCIOS

El presidente de la Comisión de Jóvenes Empresarios de la CANACO, Emilio Díaz Flores, dijo que la falta de financiamiento por parte de los bancos es uno de los principales problemas que enfrentan los jóvenes al

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

querer iniciar un negocio. Subrayó que todas las Pymes enfrentan el problema de que sus clientes les pagan más tarde lo acordado, situación que en muchos casos, lleva al cierre de negocios. (Diario de Querétaro 10-A)

TIENEN 17 ESTADOS DÉFICIT DE POLICÍAS

La ONU establece que debe haber un mínimo de 289 policías, por cada 100 mil personas, pero 17 estados de México se encuentran por debajo de esa medida. El informe del estado de fuerza de policías estatales y municipales, fechado en 2011, revela que las entidades más críticas de la lista son: Coahuila, Tamaulipas, Querétaro, entre otras, que están por debajo de los 250 elementos por cada 100 mil habitantes. Respecto a la fuerza operativa municipal, que representa el 42% del total del Estado, las corporaciones con bajas tasas de policías están en Baja California, Durango, Zacatecas, Aguascalientes, Nayarit, Querétaro, entre otras. La Policía Estatal tiene prendidas las alertas por falta de elementos en Baja California Sur, Zacatecas, Aguascalientes, Nayarit, Querétaro, Colima y Campeche, mientras que en Chihuahua y Coahuila los números están en proceso de actualización. (a.m. 2-Reforma)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Casi cuatro años cumplirá el Gobernador José Calzada Roviroso como titular del Poder Ejecutivo de Querétaro. El próximo 28 de julio presentará su Informe de Gobierno y “los años que restan de la administración estatal serán para consolidar proyectos”, afirmó el Mandatario recientemente. Planeación es lo que ha caracterizado al priísta, pues de 2009 a 2013 fueron años, dijo, de ideas y programas, promesas que sólo los queretanos conocen si han sido cumplidas y respetadas. Tras el camino recorrido, ha llegado la hora de la consolidación, consideró José Calzada. A cosechar lo sembrado. En la parte exterior del Museo de la Ciudad ya luce la nueva estatua de Francisco Cervantes Vidal, poeta queretano. Como un homenaje para el traductor, galardonado y reconocido en Portugal y Brasil, la administración municipal de Querétaro decidió inmortalizar en bronce al multipremiado intelectual. Sin duda, hoy Cervantes es un baluarte de nuestro municipio, por lo que es indispensable que sea reconocido por las generaciones presentes y futuras de nuestra localidad. La idea de esta estatua se originó en 2011 y hoy ya es realidad. El tema del transporte público sigue dando de qué hablar. La discusión la generó el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega, quien se ha autoproclamado “el autor de la Ley de Movilidad en el transporte de Querétaro” e incluso cuenta con un video en YouTube bajo el mismo título, con más de 37 mil visitas. La discusión está en la elaboración del marco jurídico donde parece no estar contemplado —claramente— el papel de los operadores. Él lo dijo: ¿cómo funciona nuestro sistema? 1) Se generan, discuten y aprueban leyes, 2) se ejecutan por el gobierno, 3) se beneficia o no la ciudadanía. Pero ni lo uno ni otro. Porque trabajadores y usuarios del transporte acusan de un vacío en las leyes y en las acciones. Lo cierto es que el proceso para modernizar el transporte público apenas empieza. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, reveló que en breve se culminará el proceso de credencialización y se pasará a retirar rutas y generar nueva infraestructura en bahías de ascenso y descenso. El diálogo y la crítica son necesarios para construir acuerdos y soluciones a problemas colectivos. No se puede avanzar en el tema si no hay acuerdo. Dentro de lo importante hay temas urgentes y éste no puede esperar. La asociación civil Estancia del Migrante González y Martínez cumplió 13 años de labor y ayuda humanitaria. Este sábado, en Tequisquiapan, festejaron el aniversario con música y proyección de documentales que narran las arbitrariedades en contra de quienes viajan en pos de una mejor vida. El sacerdote Mario González Melchor ha sido presidente de la Estancia por varios años y no ha tenido reparo para alzar la voz ante las privaciones de libertad de los migrantes perpetradas en la entidad, principalmente en las vías del ferrocarril de Tequisquiapan. Ahí está el gran pendiente. (El Universal Querétaro 2-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

BUENAS NOTICIAS

Por Lucero del Medio Día

Señala que “Celebra la Vida”, es uno de los programas más importantes del DIF Estatal, la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada; Maru Bueno, Directora del DIF Estatal; Lucy Huber de Loyola, presidenta del DIF municipal y Ricardo Ortega, director del DIF municipal, han puesto su mayor esfuerzo y entusiasmo en este programa apoyados fuertemente por el Gobernador y el presidente municipal de Querétaro. (Plaza de Armas 5-La Rosa)

BRUJERÍAS

Por Coco Ontiveros

Destaca que el Patronato de las Fiestas del Estado recibió la visita del Secretario Técnico de Gobierno, Alejandro Espinosa, el pasado miércoles donde realizó un recorrido por las instalaciones para ver los avances de los trabajos que se están realizando para las fiestas de fin de año. Menciona que el Teatro de la República lució pletórico durante el 1er. Informe de actividades del presidente del Poder Judicial, Carlos Manuel Septién, donde asistió como invitado de honor el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, así como el presidente del Poder Legislativo, Jorge Lomelí. Señala que, posteriormente el punto de reunión fue el Club Campestre donde fue ofrecida una comida por Carlos Septién y su esposa la güera Simroth, donde asistieron como invitados especiales el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, acompañado de su esposa Lulu Alcántara; Jorge Lomelí, presidente de la LVII Legislatura y el Procurador Arsenio Durán. (Noticias 5-E)

NUEVE MESES Y SERENO

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Comenta acerca de los primeros informes de gobierno, destacando los que sucedieron en la semana que termina. En dichos actos se manifestaron las acciones realizadas, pero también las áreas de oportunidad y necesidades más sentidas de cada municipio. Lo más relevante, es de reconocerse, es que ha habido un clima de concordia y respeto entre las diferentes fuerzas políticas representadas en los ayuntamientos. La asistencia del Gobernador José Calzada a los informes y el trato que le brindaron también es reflejo de esta buena relación. Tras destacar puntos relevantes de cada uno de los informes, en Querétaro con el presidente municipal, Roberto Loyola; en Corregidora, con el edil Antonio Zapata, y de Huimilpan, con la alcaldesa María García Pérez, señala que los informes municipales nos permiten ver aciertos, pero también áreas de oportunidad para mejorar. (El Universal Querétaro 15-A)

UN BUEN ESTADO PARA VIVIR

Querétaro dista mucho de ser el estado más grande y el más poblado del país. Sin embargo, se encuentra entre las entidades con mayor potencial económico y social en México. “No hay razón para ir al extranjero en busca de una vida mejor. Hay buenas oportunidades aquí”, dijo el presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, el pasado 3 de mayo, durante su visita a la ciudad de México. Pocos días después, Michael Camuñez, asistente de la secretaría de Comercio de Estados Unidos, fue encomendado para ir a Querétaro y sostener reuniones de trabajo con el Gobernador José Calzada Roviroso, con el objetivo de fortalecer el comercio, la inversión y los lazos comerciales. El estado ocupa el lugar número 27 en extensión territorial y el número 22 en población en México. Su PIB es el decimonoveno más grande del país, pero tiene la octava posición en PIB per cápita. “El milagro queretano”, como algunos lo llaman, no ha sido precisamente un milagro, sino que se ha sustentado en 5 estrategias de desarrollo torales para la administración estatal: seguridad, economía, desarrollo social, ordenamiento territorial y eficiencia gubernamental. José Calzada Roviroso asumió el gobierno del estado en octubre de 2009, luego de unas elecciones muy reñidas en las que derrotó a su más

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

cercano rival por una diferencia de poco más de 5 puntos. Los resultados al frente de su administración lo han llevado a presidir eventos como la CONAGO en 2011 y a ser incluido en los trabajos de la Asociación nacional de Gobernadores en Estados Unidos. (a.m. 4-H)

EDITORIAL “INFORMES”

Con la presencia del Gobernador José Calzada así como de los presidentes del poder legislativo y judicial, los informes de los presidentes municipales han recobrado su importancia y sentido como un instrumentos debidamente normado en el que el gobernante más cercano a la comunidad, el presidente municipal, informa sobre lo que se ha realizado así como de programas, vínculos, y esfuerzos que conjuntamente sociedad y gobiernos se plantean para un mejor desarrollo en el marco de la ley y el orden. Ayer el Gobernador continuó su gira por los diversos municipios para escuchar los informes de los alcaldes de Ezequiel Montes, Cadereyta y San Joaquín. A través de ellos reconoció con puntualidad el sentir de los municipios en los que sin colores, como lo advirtió desde el inicio de su mandato. (Noticias 11-A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Considera que los informes de los presidentes municipales, con la presencia del Gobernador José Calzada en todos y de los prospectos de la escena política como Roberto Loyola, Pancho Domínguez, Ricardo Anaya, Marcos Aguilar y Toño Zapata, están siendo una magnífica pasarela. Hasta pareciera vivirse un ambiente preelectoral. (Plaza de Armas 1)

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

En la singular práctica política de rendir informes de todos y cada uno de los gobernantes, permite que políticos de todo tipo anden de uno a otro lado cual si pertenecieran a esos grupos de aborígenes que se han visto por el rumbo de la Sierra Gorda. Los que así transitan son personajes que ya en otras ocasiones se han mencionado. Uno de nombre Francisco Domínguez Servién y otro llamado Ricardo Anaya Cortés. A ellos se les ha unido José Luis Báez Guerrero, quien es líder de todos estos azules. Su comportamiento es singular y tiene la intención de mostrar que entre ellos no hay pleitos, aunque sí existan. Ellos, como dicen, andan en pleno proselitismo. Se apunta acerca de una colaboradora del político Francisco Domínguez Servién, quien lo señaló y procedió a denunciarlo ante la CEDH por haber abusado de ella, según declaró. Extraña porque el caso, sin tener elementos probatorios o incriminatorios, fue difundido cual si hubiera sido caso juzgado. La mujer, sabedora de que mal ha hecho las cosas, se esfumó desde esa ocasión. Por esta sinrazón es que Domínguez Servién piensa que tal queja es un asunto político. No aventura a poner nombre, apellido ni procedencia del autor, pero dice estar claro que ha tenido una intención política. Se comenta acerca de la relación que existe de compadrazgo entre José Luis Aguilera Ortiz y Marco Antonio León Hernández; el ahijado, José Luis Aguilera Rico. Es grande amistad que ambos profesaban los llevo también a caminar juntos por los ámbitos de la política partidista. “¿Qué hizo que estos grandes amigos y compadres rompieran lanzas? ¿De qué dimensión habrá sido el desencuentro y qué tan grave la ofensa que provocó la separación de esta mancuerna de experimentados políticos?”. A como van las cosas, la fractura pronto podrá alcanzar a su partido político. En otro tema, andando por Corregidora, donde tiene su centro de actividades el PRI, escuchó un discurso del presidente del CDE del PRI en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida, el cual le dio mucho gusto, pues, entre otras cosas, afirmó que la razón de existir de los partidos políticos está basada en las demandas de la ciudadanía y por ende, nunca sus representantes deben anteponer sus intereses personales. Luego de escuchar tan sesudos principios, solo asalta una duda: “¿Por qué si es tan clara la política, los políticos se empeñan en opacarla?” Que mejor sería que esta forma de pensar se aplicara realmente en todas las latitudes. Finalmente, apunta que se ha sabido de una reunión que realizan unos 300

Síntesis de información local



DOMINGO 14 DE JULIO DE 2013

integrantes del PAN, para poner en marcha un plan concebido para garantizar la unidad de todos ellos, a partir de estas fechas y hasta el tiempo que se dediquen para elegir a sus candidatos para el 2015. La impartición de justicia enfrenta problemas. A media semana, el Presidente del TSJ, Carlos Manuel Septién Olivares, tomo a bien entregar al Poder Legislativo el informe por escrito sobre el ejercicio de impartición de justicia en la entidad en el periodo junio 2012 a mayo 2013. Fue muy claro cuando hizo uso de la palabra y expresó que la falta de recursos económicos ha sido obstáculo en el crecimiento de la institución, lo que pone en riesgo latente el óptimo desempeño de la misma. Por ello clamó por mayor respaldo económico con la esperanza de obtenerlo. (a.m. 9-A)

ARMAS PARA TU VIDA

Por J. Carlos Septién Simroth

Habla sobre el proyecto del cual forma parte, llamado Un Millón de Jóvenes por México, Nodo Querétaro. Recuerda que cada año se lleva a cabo la Universidad IPEA, en la cual 50 alumnos, líderes de Latinoamérica, se reúnen con un grupo de académicos y empresarios para analizar y proponer los temas que convienen al país. En este mes se tendrá la quinta edición donde se contará con la participación de Felipe Calderón. Para lograr el objetivo es importante consolidar un grupo convencido de ello, por eso trabajan en congregar jóvenes con voluntad de cambiar a su país. Se publica correo electrónico para proporcionar información al respecto. (Plaza de Armas 7)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

Los manuscritos del fraile



*Entre profesor y político

Nacido de las entrañas mismas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, el Partido Nueva Alianza ha consolidado la idea de ser un instituto político con una sólida base magisterial.

Os platico lo anterior pues a mi han llegado cuestionamientos, luego de una profusa reflexión sobre la actividad de esta agrupación. Resulta que este partido, cuya bandera principal ha sido la educación y la capacitación, está muy lejos de haber llevado a la práctica este principio rector.

Refiero que durante un atardecer queretano –de los más bellos que he disfrutado en mi vida- me di a la tarea de revisar el informe que en el Internet tiene el Instituto Electoral de Querétaro, sobre las erogaciones económicas de todos y cada uno de los partidos políticos.

En lo que corresponde al Partido Nueva Alianza a la letra se lee que tuvieron recursos, durante el año 2012, que ascendieron a un

millón 625 mil pesos. De esta cantidad, un millón 269 mil 598 pesos se fueron para actividades ordinarias. Invirtieron 10 mil 438 pesos en actividades efectuadas para cumplir las leyes o su normatividad interna. Para actividades educativas destinaron 224 mil pesos y para capacitación de sus militantes, ni un solo duro. Nada.

Ese es mi pesar que he decidido hacerlo saber a quien dispuesto esté a conocerlo. Es mi pena porque a fin de cuentas muy difícilmente podremos hacer cambiar esta actitud, como muy difícilmente podremos cambiar el inexorable destino que tendrá el hoy secretario general de la Sección 24 del SNTE, Juan Emilio Hernández Molina, quien como sus dos antecesores, Abel Espinosa y Jesús Galván, será candidato a diputado local y –considerémoslo con muy alta probabilidad- formará parte de la 58 legislatura del estado.

No soy adivino –ifaltara más!- pero los comportamientos pueden ser predecibles si cultivamos la virtud de ser buenos observadores.